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 CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N°_17 — 2000

En Concepcién, JUEVES 17 de AGOSTO del dos mil, en la Sala de Reunionesde la
Facultad de Ciencias Bioldgicas, tuvo lugar la sesi6n de Consejo Académico.

Preside el Sr. Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO;le acompafia el Vicerrector,
don ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO; el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos, don ALBERTO LARRAIN PRAT; y el Secretario General, don Rodolfo

Walter Diaz, como Ministro de Fé.

Asisten los Decanos Sres. : CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia;

FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ,Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas;
OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina; FERNANDO ESCOBAR

MUNOZ, Facultad de Odontologia, EDUARDO HOLZAPFEL HOCES, Facultad de

Ingenieria Agricola, SERGIO MANCINELLI PEREDA,Facultad de Ciencias Bioldgicas;
EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; RUBEN PEREZ
FERNANDEZ, Facultad de Medicina Veterinaria, SERGIO QUADRI CLEONARES,

Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Director Unidad

Académica Los Angeles; CARLOS SAAVEDRA RUBILAR,Facultad de Ciencias Fisicas

y Matematicas; JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdmicas y
Administrativas; JOEL ZAMBRANO VALENCIA, Facultad de Ingenieria; y
ALEJANDRO SANTA MARIA SANZANA,Director General Campus Chillan.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de : Educacién, Ciencias Juridicas y
Sociales y Ciencias Forestales asisten los Vicedecanos Sres. VICENTE GARCIA G.,
TARCISIO OVIEDOS., y EDUARDO PENAF., respectivamente.

Excusas : Sr. Fernando Borquez L., Decano Facultad de Agronomia; y Srta. Olga Mora

M., Decano Facultad de Ciencias Sociales.

Invitados Sres. : Clemente Gonzalez S., Sub-Director de Investigacion y José Sanchez H.,

Director de la Escuela de Graduados.

TABLA

Acta.
Cuenta.

Informacion del Director de Investigacién sobre Convocatoria para grupos de

investigacion.

Programa de Subespecializacién en Cirugia Vascular, de la Facultad de Medicina.

Acreditacién de los Programas de Posgrado.

Reglamento Premio Universidad.

Varios.
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Se abre la sesion a las 09.40 horas.
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Sr. unanime por los
: ‘ 14-2000 de 10.07.2000.

CUENTA.

i - " eargo del Director
“ Modificacion

sefiala primeramente, que cada cierto tiempo, los Programas de

La minuta a que se refiere dicha modificacionse inserta a continuaci6n:
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MODIFICACION AL PROGRAMA DE CIENCIAS AMBIENTALES

se
k

Programa creado por decrato U, de CN” 91-362.

u « Se trata de una mocdificacdn plan de estudies del Pregrama de Dectorade
an Ciencias Ambientales. El plan vigente tiene un tote! de S33 eréditos, en

régimen semestral, de fos cugies 12 correspanden a asigneturas bdsicas, IF a
asignaturas de especialidad y ¢ a asignaturas caomplemertarias.

3.- El abjetive general del Programa es entregar a los dectoramdes las capacmdades

habilidacdes de desarrellar actividades de imvestigacién bdasica y aplicada en «eh
ambito de fas Ciencias Ambientales que ies permita contribuir a la Gdsqueda ce

alternatives Gptimas para preverdr, mejorar y/o controlar problemas ambientales

en ia perspectiva del Desarrella Sustentable. Se entiencia par Ciencias

Amblentates, el estudia intercisciplinario con un enfeque hoalistice destinnds «

medir, analizar oy evealsar el impacto del hornbre sobre la estructura y¥

 

  

 

furcionarmiante de los sistemas ecaldgices y socio-econdmiceas, omentands su accdarn

hacia @l desarrollo sustentrabie",

4.- El plan prepuestoe conternglia $4 cr@ccTos en asiqnmaturds en régime

  

trimestral , de los cuales 19 correspenden a asignaturas bdsicas o fundamentates
y 14 4 asignaturas de especializacién, Ademds las estudiantes deben apreber un

examen preliminar @ ingcribir su proyecto de Tesis para ser cormiderades

candidates a decter, Para obtener el grade de dector deben realizar una tess de

grade y una defensa publica de ja misma en un exarnen de grade.

Flan de estudies y profeseres

 

Asignaturas basicas (10 créelites} Profesor Responseshe
Andlisie Integrade de Sietamas Maturales: Acudticas GR, OSC4E PARRA

y Verrestres
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Degradacidén y Aiteracndén Ambiental ter. Recarclo Boren
Economia de Recurses Maturaics Medic Ambeente Or Artacdia Cerda
Serninariao Chentifices de Travegraciden (Gesorredie Or Jorge Rajoy
Seusterraiste}

   
Sersinaria de Trvestigacién (Metodslogia de la, Or Tuan ¢ Gienez
Lrevestigacian Crentificeay   
 

 

Asignoaturas electiwas ¢2 Soereditony
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4. Comduce al grode académice de Doctor arn Ceuencias Aanibrerntales

reguigres def uctual Pragerarna cde Doctorade en Cianmcias5.- Les alumnes
y peecircin solsetar faAmbientales, poedredn pedir «a! cambria al nueva Pragrama,

convalidacidn de las agignaturag cursadas.
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EI Sr. Rector ofrece la palabra.

Sobre la Modificacién al indicado Programa, se produjeron diversas consultas
referentes a aspectos tales como : tiempo que lleva desarrollandose el programa; si tiene
régimen semestral 0 trimestral; definicion de créditos, a los que da respuesta el Director de
la Escuela de Graduados.

ACUERDON°44-2000:

El Consejo acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar la Modificacion al
Programa de Doctorado en Ciencias Ambientales, precedentemente expuesta.

El Sr. Rector seguidamente, ofrece la palabra en este punto a los Sres. Consejeros,
produciéndoselas siguientes intervenciones:

A) El Decano Holzapfel, informa que fue firmado un Convenio de Cooperacién con
el IICA (Instituto Interamericano de Cooperacién Agropecuaria), en la cual también
participo el Director de Posgrado, sefialando que es muy importante para el desarrollo de
las areas agropecuarias, principalmente para el posgrado de Ingenieria Agricola,
destacando la proyeccion internacional de la Universidad en estas areas.

B) El Decano Sr. Escobar, para manifestar su inquietud referente al planteamiento
por parte de algunos diputados para formar especialidades en los Servicios de Salud.
Sefiala, que hicieron llegar una carta al Ministro, la cual no fue respondida. Agrega que
ademas se tuvo una entrevista con el Sub-Secretario de Salud para exponerle su
preocupacioén por esta situacién. Al efecto hizo referencia en esa entrevista, a modo de
consulta, sobre los siguientes topicos: a) qué habia pasado conlos especialistas formados a
la fecha, ya que los Servicios de Salud han sido incapaces de contratarlos; b) cual es la
infraestructura que tienen para hacer docencia; c) si tenian la capacidad logistica para poder
dar los recursos a los especialistas que se formarian en la red asistencial del pais.

Complementa la informacion entregada el Decano Enriquez, sosteniendo que la
situacién anterior también afecta a los especialistas en el area de Medicina, enfatizando que
esta iniciativa pretende sustraer la formacion de especialistas a las Universidades y
traspasarlas a los Servicios de Salud.

C) El Decano Sr. Quadri informa, que la Comision Ministerial destinadoal estudio
de la Prueba de Aptitud Académica, que integra y que preside don Cristian Cox entregara a
fines de mes su Informe, en base a una propuesta detallando el tema. Connota, que como
resultado de dicho trabajo surge un proyecto Fondef, patrocinado por el Ministerio de

Educacién que en cierta forma valida la propuesta de la referida Comision.
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  TERCER PUNTO : INFORMACION DEL DIRECTOR DE INVESTIGAGION-
i   SOBRE CONVOCATORIA L TESTPARA GRUPOSDE INVESTIGACION. —————

El Sr. Rector sefiala que ha sido invitado a exponer el punto, el Sub-Director de
Investigacion, Sr. Clemente Gonzalez S. Acota que esta iniciativa se viene trabajando
desde hace un tiempo en la Direccién de Investigacién y que apunta a apoyary reforzar
grupos de investigacién de avanzada que existen en la Universidad, enfatizando queesta
idea nace después de conocerlas postulaciones a los nicleos de investigacién Milenium.

El Sr. Gonzalez realiza su exposicién apoyado de transparencias, las que se insertan
a continuacién en el acta, resaltando algunos parrafos, a los que se refiere mas
detenidamente.

BORRADOR
INICIATIVAS DE GRUPOS DE INVESTIGACION DE AVANZADA CONVOCATORIA
DE LA DIRECCION DE INVESTIGACION UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

INTRODUCTION.

La Universidad de Concepcion, de acuerde com su politica de
desarrollo de la investigaciGn cientifica y tecnoldgica,

implementa acciones tendientes a identificar »y fortalecer
Grupos de Inwestigaci6én de Avanzada, con el abjeto de
favorecer su desarrolle en forma prieritaria y de enfrentar en

las mejores condiciones posibles, futuros conmcursus de
investigaciégn de alto requerimiento, come son las Iniciativas

Milenio, los PFONDAP u otros de similar complejidad.

Los académicos que postulan a cenfarmar un Grupa de
lovestigacion de Avanzada presentam wo Proyecto de desarralle
de éste, ¢1 que debe ser Nederado por 4a lo menos cdas

invwestigaderes cle excelencia, con recomnocicda productividad
cientifica, incorporands acacdémicos con doctoradea reciente que
se estén formandea come investigadores. Todos sus participantes

deben purtenecer a alguma cle las cuarra jeraryuias acadenrnicas
de ia planta fija de la Uniwersicdacd,

   
Ee descable que estos Grupes cuaenmten aclords, car Ia
ParticipaciGn activa cle tesistas de postwrade y oolaberacderas

acacdeémicos, Tos cuict Sim pertenecer a esb seran cCorpicieradiom
Come un apoye importante pars la ajecucitn clel Proyecto.

Esta Clonvocatoria favorecerad aun rmiimero Hmitade de Cirupas,
y exigeomte ewaluaciGm cle Las

  
 

segoun resulteadas cde wna estricta
postulaciomes recibidas por la Direceicm de Inwe oCelelen %

iguciativas, themer peer objeto clesarrosdlar muevas lireras cle

inwestigaciaon o potenciar alumna de las actuales ya existerites.

   

  
Las fechas de apertura yw cierre ciel Corucursco sam @f U5) ce
Septierbre y @¢1 SO cle (ectubre del 2000, respectivarnernte. ©
espera informiar los resultacios wie west Coamvocatoria em eh mes

de Marse cle} ZOO).

2

BASES VY REMUISTTOS DE POSTULACTION,

wo Director wou Pirewtor Alteaxme clel

ade las clos rods altas
StL atnter eperciencdcy

as Dts so applicactas
em los Giturrnos <ciry

a} Cada Crrujpe tenecra
Provecto, arnvivos periemecie@mies a Unc

ejiae cle
  

  
jerarquias acadeémicas, los

actividades cde investigacian @r ciermci

com no menos de tres publicaciores
Pprestioic intermachamal cam cxormite

haber dirigido eben
is Cle pris © peosiera ¥

vo peosteracdos ear

   

anes, en revistas cde

ecliterial. Ademas. deberarn

ecirigienda trabajos de titulacion, te

estar realizaricle clocertcia er poetiffuleas
moiaterias afirves al Area. motive cle la iniciatiwa cle) Cariupe.

  

  

 

 

bb) Yoo investigader del Cirupo pocra postular sOlo em um
Proyecta.
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Baderes del
Csrupo, incdicando explicitamente su experioncia corm
investigader, el grado de responsabilidad wi ceclicaci«
horaria que cormpromete al proyecta,

 

   

) Propuesta de conforrnacian del rupee, que cdebera4
comprender la siguiente informacian:

 

1) El time del Proyecto, con una descripois de las
activiciades que se desarrollaran claurante la ejecucion de
este, comenzando por el trabajo de investipacion
clentifica o tecnolégica, su area de trabaja y los temas
furndarmentales que se abarcarar.

 

2) Los proyectos nacionales e internacionales en ejecucian
de los miembros del grupo ¥ Que servirdn de base para
el desarrolio del Grupo.

3) Proyeccién de los resultados ¥ a@cciones hacia el rmectio
extermo (sectores ecucacional, industrial, pablice,
otras}.

&  “<&} Acciones de Gestidn, en beneficio directo dei Proyecte.

e@) Los Proyectos deberan presentarse tanto em icliomsa inglés

Fy

como en espanol, de acuerdo al forrmulario correspondiente.

Los formularios de postulacign estaran disponibles para los
interesados en la Direccién de Investigacion voen la pagina
web de la Direcci6n de Investigacian a partir del 15 de
Septiembre cel 2000.

PRINCIPALES CRITERIOS a CDMSTIRATS ES LAs
EVALUACION (DE LAS INICIATIVAS PROPUESTAS,

” Excelencia acadérnica y clentifica de sus investigadores.

- Calidad tecnica de ia inicintiva propuesta.

- Capacidad die formacian de cientificos jovenes.

- Preyecciaon cientifica v tecnolagica clel Grupe on el temps.

- Miuilticlisciplinariedad del Grupe

- tres forcios o convenios quc potenciarian la iniciatiwa de
desarralico clel Crripscs.

 

era enwiado a ewalwacion de dos par ex terran,

luego de lo cual uma comission act hac

bnagelaisie, sobre la

Tes, acdericks alee

 

Cada proyecto s
ehulenas y/o extranjeras,

discermira el comcurse, em una rescluciGun
base principal de la opinigm de les p
consideraciones de dexarrolia institucional, regional v naciorzal.

  

  

Esta Comision, estara imntegracla por S&S acaclérnicaos ¢legicdos puor
el Censejo cde la DHrecciarn ce irevestigacian, ertre: ices

investigadores any mayor precluctividad cd SPELL Tce wef

tecnelogica em la Liniversidacd, la que sera presiclidsa por el

Director de Investigacton.
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ECS ay CONSIDRAR ED La&t BaEVALUACIONMN O86 LAS INTCIATIVAS PROPUESTAS.

trteganasinannsnert
* Excehernaia acacdeérnica Yo chortffica che «ius LP ew eed iste ores,

- Qalidacd técnica «cle la inictativa Proapuesta.

* Capacidad cdo forrmac#iem de cientificos picenes.

- Proyercion clemtifica y tocaOlopics cel Ciriupe en wl Paaneeapaas,

- kTulticisciplinariedad cel Crupio

- Sires fordes o comnvunicas que puotemciartam fa imiciativa cle
desarrollo del Grupo.

Lada proyecto serd eriviado a evaluacian de das Re weLeni,
ehilenos y/o entranjeros, luego de io cual urna comisian ach hac
discermiraé @l carcurso, em una reseoluciar inapelable, sobre fa
base principal de da opiniagn de leas pores, adermds de
consicderacianes de desarrolia institucional, regional y omacioral.

Esta Clormisigon, estaraé integrada por S acacGrrucos wlerpsicteas per
el Consejr de ia Direccianm cde tiggachor, ermtra fees
investigacdores: corn mayor prodiuctiviclacd sodery tad iccaa WfoS
tecnolagica em la Wniversidad, fa qua seri presedicdua por ool
Director de Investigacian.

  

 

  

ASPECTOS OPERACIONALES.

La duracign del proyecto es de tres anos, luege che los cuales se
espera que el Grupo pueda seguir funcionaruio organizativa yy
operacionalmernte con otras fuentes de financiamienta.

El financiamiento para la gesti6én de los Grupos, deberd
COMCHISATSE ano a anc, para lo cualla Direccién de Investigacion
ha provisto un fondo anual total para los Brupos selecclonacos:
de S100.000.000, eb que no conternpla fncentives para fos
académicos ni honorarios para el personal inveolucrado on ef
Grupo. Estos fondos, estaran disponibles a solicitud de jos
investigacdores resporsables, segtinm iteriizgacian ce RBastas
propuesta por cada Grupo y aprobada por la DirecciGénm de
Investigacion en el mes de Abril de cada amo.

  

Gl Investigader Responsable debera rendir un informe anual
sObre el avance logrado en ese pertoda, el que debera
aprobado previo a la auterizacidm de los aportes del ano
Siguiente. En este informe se pocdra solicitar la reitemizacian
parcial del progecto para su mejor funcionarniento en ol pericdea
siguiente.

 

 

Al termine de la ejecuciGn del proyecto, weberd emitires un

Informe Técnico Final. incdicanmcdo los principales resultados
ebtericos, proyeccia@m del Grupa y eh alcanzadas,
adjuntando copia de las publicaciancs generadas por el proyecto.

   

En su exposicion destaca aspectos tales como : que el gobierno ha comprometido

fondos para investigacidn; los grupos que se formen deben estar consolidados y

reconocidos y en estos debeexistir un Director y un Director Alterno.

Luego, pasa a referirse a los requisitos de postulacion, enfatizando que lo mas
,

* age

importante en la formaci6én de estos grupos es que promuevan la sociabilidad mas que la

competitividad.
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“

a operacion, connotando la existencia - recursos para estos
100 millones de pesos. Al mismo tiempo sefiala, que como todos los

de la Direccién de Investigacion , estos no contemplan  incentivos para
ni honorarios para el personal involucrado, pero si ayudas y becas para

Posteriormente, con respecto a los criterios a evaluarsefiala, que lo mas importante
€s que estos grupos permanezcan unidos y se potencien en el futuro, constituyendo una de
sus prioridades, la multidisciplina, al existir en una diversidad de areas comprometidas.

El Sr. Rector ofrece la palabra.

En este punto intervienen los Decanos Sres. Carlos Calvo, Franklin Carrasco,
Carlos Saavedra, Sergio Quadri , Rubén Pérez, Eduardo Holzapfel y Joel Zambrano,
quienes se refieren a la iniciativa formulando los siguientes comentarios entre otros : se
debe estimular la investigacion en la Universidad con grupos que ya estén consolidados;
existencia de baja productividad en lo que se refiere a publicaciones; los fondos
destinados para estos proyectos son moderados; se deben identificar grupos prioritarios o
de interés para la Universidad; sobre lo que debe definirse como umbral de excelencia
historica; los proyectos existentes deben ser evaluados para ver su continuidad; que esta
iniciativa es muy similar a la de afios atras, en lo queserefiere a grupos interdisciplinarios;
importancia de la gestién de proyectos tanto internos como externos; sobre la participacién
de especialistas 0 expertos de otras Universidades; se deben fijar estandar de valores en los
proyectos; la incorporacién de académicos jévenes; focalizar tanto las areas como los
recursos de investigacion; que en esta iniciativa se aportan recursos de la Rectoria y de la
Direccion de Investigacion.

El Sr. Gonzalez da respuesta a las diversas consultas y comentarios que realizan los
Sres. Consejeros.

Por su parte, el Sr. Rector complementa la informacién entregada por el Sub-
Director de Investigacion sefialando, que esta iniciativa se plantea bajo la modalidad de
recursos complementarios sin compromiso de continuidad. Con respecto a las
publicaciones, precisa que se trata basicamente de publicaciones de prestigio internacional
con Comité Editorial.

A continuacion, el Sr. Rector propone al Consejo, se adopte el siguiente acuerdo:

ACUERDO N°42— 2000 :
Disponer como plazo hasta el dia 31 de agosto préximo para formular observaciones
y sugerencias al documento presentado en la propuesta de este punto, las que se
remitiran directamente ala Direccién de Investigaci6n, para asi estar en condiciones
de abrir la convocatoria el 15 de septiembre.
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CUARTO PUNTO: PROGRAMA DE SUBESPECIALIZACION EN
VASCULAR, DE LA FACULTAD DE MEDICINA.

El Sr. Rector sefiala que esta es una proposicién de la Facultad de Medicina, que
cuenta con el informe econdmico de la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y
Administrativos. La presentacién la efectuara don José Sanchez H., Director de la Escuela
de Graduados.

El Prof. Sanchez se refiere a la creacién del Programa,al tenor de la minuta que se
transcribe, destacando que este Programa se inserta dentro de la nueva reglamentacion
aprobada recientemente.

El presente pregrama prop£ £ =
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 Seguidamente, hace uso de la palabra el Decano de la Facultad de Medicing
Octavio Enriquez, quien complementa la informacién entregada por el Sr. Sanchez,——
deteniéndose primeramente en informar sobre diversos aspectos que encierra lacirugia :
vascular y su desarrollo y consolidacién antes de la presentacién de este Programaenla
Universidad de Concepcion; hizo referencia en forma especial a la participacion de las
Universidades Francesas y al Hospital Clinico Regional de Concepcién en esta labor,
traduciéndose en definitiva en un destacado aporte al desarrollo de la medicina regional.
Connota que es requisito esencial para acceder al Programa disponer del titulo de “
Especialista en Cirugia General “ y que el Programa conforma un cuadro de especialistas
muy capacitados, encabezados por el Dr. Roberto Sanchez.

 

EI Sr. Rector ofrece la palabra.

A continuacion intervienen los Decanos Sres. Calvo, Mancinelli y Zambrano,
quienes realizan consultas referentes a : la situacién del prof. Zemelmann que aparece como
integrante de la Universidad San Sebastian , en circunstancias que es académico de la
nuestra Universidad, principalmente de la Facultad de Ciencias Bioldgicas; que dicho
programa debiera considerar la la disfuncion endotelial y para apuntar a un Programa
muy completo; valor del programa, a los que da respuesta tanto el Dr. Enriquez comoel
Director de la Escuela de Graduados. Se precisa que se efectuaran al Programa
determinadas correcciones menores, principalmente en lo atinente al nombre y origen de
sus participantes.

Por su parte, el Sr. Rector y otros miembros del Consejo sugieren que nose utilice
el nombre de Subespecialidad para el Programa, atendiendo para ello que conduce a un
titulo de Especialista. Ademas y respecto del tema en general, sefiala que tiene el estudio
econédmico que realizé la Vicerrectoria de Asuntos Econémicos enfatizando 3 aspectos:
primero, este programa comienza con un estudiante; segundo, no hay contemplado para los
docentes que participan un estimulo econdmico ; y tercero, se producen excedentes, cuyo
destino sera invertir en equipamiento.

ACUERDON° 43 —2000:
El Consejo Académico acuerda por unanimidadde sus asistentes, aprobar la Creacion
del Programa de Especialidad en Cirugia Vascular, de la Facultad de Medicina,
precisandose que la Cirugia Vascular es una especialidad derivada de la Cirugia y que
tiene como pre — requisito el titulo de especialista en Cirugia. Al mismo tiempo se
dispone que debe corregirse su texto, en lo atinente al nombre y origen de sus
participantes, asi como la eventual inclusién en el programa del tema sobre la

“disfuncién endotelial”.
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QUINTO PUNTO : ACREDITACION DE LOS PROGRAMASDE POSGRADO-=——

 El Sr. Rector sefiala que este punto, sobre los procesos de acreditacién de los |
programas de Posgrado estara a cargo del Director de la Escuela de Graduados, Profesor
José Sanchez, quien procedera a efectuar un informe sobre esta tematica.

El Sr. Sanchez, expone el tema al tenor de las trasparencias que se transcriben a
continuacién, resaltando que con este proceso se facilita la busqueda de la excelencia
académica.
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Decanos Sres. Nufiez, Zambrano, Enriquez, quienes

y comentarios de aspectos tales como : sobre la situacién
de Posgrado tanto de Magister como de Doctorado; si la

de los programas recaeré en un 6rgano gubernamental ; acerca
los Comités Evaluadores de cada area sobre cudles fueron los

sobre la inexistencia
la acreditacién de los Programas de Formacién

Sanchez da respuesta a cada de las consultas hechas porlos Sres.
que en general se dispone de un buen nivel tanto en los Programas
Magister en nuestra Casa de Estudios. Hace ver que los Programas

~ 1992, de modo que aquellos nacidos con posterioridad a
los Programas acreditados indica, se cuenta por

_ en Lingijistica; en Ciencias Quimicas; en Ciencias
Biologia y Molecular); en el area de Botanica; Ingenieria;
y Por otra parte , nombra algunos Doctorados mas

. Ingenieria Matematica. Explica,
que se someteran a evaluacién se cuentan el Doctorado en

. Sanchez se refiere a la Comisién de Acreditacién de los programas de

Educacion y su funcionamiento lo

. Con respecto al Comité Evaluador acota, que éste se amplio para dar

Universidades que tuvieren Programas de Posgrado, pudieran quedar

los Comités. Resalta, que con respecto a las visitas de los evaluadores

, ; , los Programas de Formacion

SEXTO PUNTO : REGLAMENTO PREMIO UNIVERSIDAD.

El Sr. Rector indica que esta materia fue tratado en la reunion de Consejo

Académico de 03 de agosto, y vuelve nuevamente a conocimiento del Consejo, ya que se

deben definir algunos aspectos tales como

:

lo relacionadocon el promedio ponderado, en

cuanto éste se tomara como nota entera o de notas a la décima ; sobre el reconocimiento de

las asignaturas y sobre la situacién que se presenta respecto de aquel estudiante que

habiendo cumplido todaslas asignaturas, tiene un periodo de tiempo, que ha estado en un

programa especial de intercambio.
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Acto seguido se procede al andlisis separado respecto de cada una delas
materias:

L.- Sobre Promedio Ponderado.
El Sr. Rector explica a través de ejemplos,las situaciones que se producen

siguiendo la alternativa de nota entera y nota a la décima. Connota que se trata de una
situacién convencional que debe ser definida.

En el analisis y por unanimidad de los Consejeros se adoptdla alternativa de
que el promedio ponderado lo sea a la décima, y en caso de que resulten empates se
otorgara el premio a ambos.

- ACUERDO44 — 2000 :
El Consejo Académico acuerda por unanimidad de sus asistentes, aprobar que el
promedio ponderado para optar al Premio Universidad de Concepcion, sea calculado

ala décima.

2... Reconocimiento de asignaturas.
El Sr. Rector hace ver, que en lo atinente al reconocimiento de asignaturas,

se dan las siguientes situaciones: reconocimiento de asignatura interna, dentro de la propia
‘Universidad, como consecuencia por ejemplo de cambio de carreras que tienen un similar
‘sistema de calificacion; reconocimiento de asignatura externa, cuando se produce un
traslado de estudiantes de otras Universidades, en que incluso utilizan sistemas de
puntuacién distintos, debiendo resolverse si el reconocimiento es sin limite para efectos de
su convalidacién en la Universidad 0 estos casos quedan fuera. Afiade que ademas debe
asimismo resolverse otra situacién, cual es la que se produce por la suspension de un

semestre por intercambio estudiantil y al reintegrarse, cumpliéndose los demas requisitos

para el premio, se observa que notiene el numero de afios 0 semestres exigidos.

EI Sr. Rector ofrece la palabra.

Se produce un intercambio de opiniones acerca de las siguientes posiciones

que pueden presentarse cuando un alumnode otra Universidad se le convalidan asignaturas,

_ teconociéndoselas:

Primer Criterio: si debe ser excluido del premio Universidad por el solo hecho de no

haberlas rendido en nuestra Casa de Estudios y no tener en consecuencia una trayectoria

completa en ella en el cumplimiento de sus asignaturas. Se debe haber cursado todas las

asignaturas en la Universidad.

ndo Criterio: si en cambio debe tener ese derecho al premio Universidad,para lo cual

se debe calcular su promedio con las demas asignaturas cumplidas

Tercer Criterio: que podria admitirsele s6lo un determinado porcentaje de reconocimiento

del total de los créditos que contempla la respectiva carrera. Podria estimarse un 10% a

definir.
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, resultando por mayoria , aceptado el

acuerda por mayoria de sus asistentes, acoger el Primer

estudiante que habiendo

tiene un periodo de tiempo, que ha estado en un programa

Sobre el punto se adoptdé por unanimidad de los Sres. Consejeros el siguiente

*
por unanimidad de los Sres. Consejeros

refiere el punto, no era dbice

que la

la postulacién al sefialado

que ha estado como alumno regu ar, esta es, el semestre

Se adopté como acuerdo final, sobre lo tratado en el Punto Sexto de Ja Tabla,

acuerda por unanimidad de sus miembros, modificar la

en este punto, de manera de adaptarla a los acuerdos

. VARIOS.

informa, que el 25 de 4

que se conocera el Balance

la misma presentacion elj

     
 

gosto proximo tendra lugar la reunion de

de la Corporacién afio 1999, por lo que el

dves 31 de agosto, para Io} Consejo

Pagina 19 de 19


